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и неправительственных институтов. Они пришли к
выводу, что образование в области прав человека
должно выйти за рамки формального образования и
охватить все формы получения знаний и различные
способы социализации. Новаторское образование в
области прав человека должно привлекать широкие
слои населения и носить оперативный, творческий
и наделяющий новыми возможностями характер.
Оно должно быть ориентировано на все слои
общества. Все граждане, в частности люди,
занимающие руководящее положение, должны
исходить из того, что нормы в области прав
человека являются критерием при принятии
решений.

И в этом контексте я приветствую инициативу,
предпринятую в Африке, Южной Азии, Латинской
Америке и Европе, когда муниципалитеты
объявляют себя «городами прав человека». Я с
удовлетворением заявляю с этой трибуны о том, что
город Грац будет первым «городом прав человека» в
Европе.

Мы подтверждаем универсальный характер
наших прав человека, однако образование и
получение знаний в области прав человека должно
уходить корнями в богатое культурное
многообразие мира. В разнообразии процессов
получения знаний мы лучше сможем понять
человеческую общность, частью которой мы все
являемся.

Почему, спросят меня, я поднимаю вопрос об
образовании и получении знаний в области прав
человека в Генеральной Ассамблее Организации
Объединенных Наций? Я это делаю потому, что
убеждена в том, что в этом стратегическом
треугольнике, в общем ряду с безопасностью
человека и развитием человека права человека
имеют глубокое политическое значение с точки
зрения того, каким путем пойдет наше развитие.

Поскольку приобретение любой политической
культуры требует времени, наши усилия должны
носить долгосрочный и всеобъемлющий характер.
Вместе с тем мы чувствуем неотложность этой
проблемы. Поэтому я призываю Ассамблею придать
нашим усилиям в этой области новый импульс,
наполнить их новой динамикой и придать новое
направление. В последнее время гражданское
общество обращалось с призывом обеспечить более
широкое политическое руководство в этой области.

Мы должны быть готовыми откликнуться на этот
призыв и разработать новые стратегии партнерства
с гражданским обществом и с институтами, которые
уже активно работают в этой области на
национальном, региональном и международном
уровнях.

Всемирный дом прав человека нужно строить
ежедневно. Строить его должен каждый и владеть
им должен тоже каждый человек. Только тогда этот
дом станет домом благополучия, домом свободы и
домом мира.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-французски): Следующий оратор �
заместитель премьер-министра и министр
иностранных дел Беларуси Его Превосходительство
г-н Латыпов.

Г-н Латыпов (Беларусь): Прежде всего,
позвольте мне приветствовать нового члена
Организации Объединенных Наций � государство
Тувалу.

Нынешняя сессия Генеральной Ассамблеи
ООН знаменует важный этап в жизни мирового
сообщества. Мы все еще ощущаем пульс Саммита
тысячелетия, и сейчас важнейшая задача �
определить конкретные пути реализации положений
ее итоговой Декларации. Президент Республики
Беларусь Александр Лукашенко в своем
выступлении в ходе Саммита четко обозначил
главный, в нашем понимании, ориентир для
формирования облика Объединенных Наций
двадцать первого столетия. Это нужды и
потребности народов наших государств,
возможность реальных шагов по улучшению жизни
каждого человека. Именно такой императив диктует
нам жизнь. На это нас нацеливает и доклад
Генерального секретаря Организации
Объединенных Наций г-на Кофи Аннана «Мы,
народы: роль ООН в XXI веке».

Беларусь высоко оценивает уникальную
историческую роль Организации Объединенных
Наций в мировых процессах второй половины XX
века. Весь прошлый опыт Организации
свидетельствует, что основной стабильного,
процветающего и справедливого мира могут быть
только суверенное равенство, территориальная
целостность и политическая независимость
государств, невмешательство во внутренние дела,
уважение национальных традиций. Всюду, где в той
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или иной мере нарушались эти принципы,
человечество оказывалось перед лицом конфликтов
и гуманитарных бедствий. Мы считаем, что эти
принципы будут иметь важное значение для
международных отношений и в следующем
столетии.

Как и 55 лет тому назад, для ООН нет более
актуальной задачи, чем сохранение мира.

Все члены Организации Объединенных Наций
имеют равные права на мирное и устойчивое
развитие, и безопасность любой страны � от
маленького островного государства до
супердержавы � не должна быть достигнута за
счет ущемления интересов других.

Республика Беларусь привержена своему
выбору в пользу безъядерного мира. Мы верим в
благородство и высокий смысл инициативы Главы
нашего государства о создании безъядерного
пространства в Центральной и Восточной Европе и
убеждены, что со временем найдем достаточное
количество ее сторонников. В ходе нынешней
сессии Беларусь депонировала документы о
ратификации Договора о всеобъемлющем
запрещении ядерных испытаний и Протокола об
ослепляющем лазерном оружии к Конвенции о
запрещении или ограничении применения
конкретных видов обычных вооружений.

Вместе с тем, печальной реальностью
становится все более явное отсутствие консенсуса в
рамках Организации Объединенных Наций по
наиболее ключевым проблемам международного
разоруженческого процесса. Главный выход из
этого тупика � это определение приоритетных
направлений и начало активного диалога в
интересах достижения прогресса как по ядерному,
так и по обычному блоку вооружений. Пять
миллионов жертв в течение последнего десятилетия
� это ли не серьезный императив для реальных
действий?

Важно сохранить и приумножить
сложившийся в непростых условиях универсальный
стратегический паритет XX века. В этой связи
сохранение и соблюдение Договора по ПРО
является логической основой поддержания
международной стабильности, нарушение которой
может привести к весьма опасному разрушению
сложившегося комплекса взаимоувязанных
международных договоренностей в этой области.

Республика Беларусь вновь будет в числе соавторов
резолюции по ПРО на нынешней сессии
Генеральной Ассамблеи.

Период между двумя сессиями Генеральной
Ассамблеи Организации Объединенных Наций
прошел под знаком высокой активности
Объединенных Наций по мирному регулированию
споров и постконфликтного миростроительства и
реконструкции.

Мы с удовлетворением констатируем, что
Совет Безопасности Организации Объединенных
Наций действовал более решительно и
последовательно, чем прежде, в отношении таких
сложнейших конфликтов, как Сьерра-Леоне,
Демократическая Республика Конго, Эфиопия и
Эритрея, Ангола, Восточный Тимор. Моя страна с
надеждой следит за развитием ситуации на
Ближнем Востоке. Полагаем, что вывод
израильских войск с территории Южного Ливана и
палестино-израильские переговоры будут
способствовать разрешению кризиса в этом
регионе.

Более четверти века ведется поиск выхода из
тупиковой ситуации по урегулированию ситуации
на Кипре. Важно, чтобы Организация
Объединенных Наций продолжала работу по
урегулированию кризиса на основе
соответствующих решений Совета Безопасности и
Генеральной Ассамблеи Организации
Объединенных Наций.

В предстоящий период в центре внимания
деятельности Организации Объединенных Наций
должны находиться вопросы разработки
конкретных превентивных мер в отношении
устранения коренных причин потенциальных
конфликтов. Необходимо, чтобы наметившаяся
тенденция усилий международного сообщества,
направленная на определение универсальных
механизмов предотвращения конфликтов и
принятия практических мер по управлению
кризисными ситуациями, получила необратимый
характер.

Важный этап этих усилий � работа группы
экспертов во главе с послом Л. Брахими и
предстоящая конференция по проблеме незаконной
торговли стрелковым оружием и легкими
вооружениями во всех ее аспектах.
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Как справедливо отметил Генеральный
секретарь Организации Объединенных Наций ,
здесь на чаше весов � вера в способность
Организации играть решающую роль в вопросах
войны и мира. Республика Беларусь в этом смысле
была и остается твердо убежденной в сохранении
исключительной роли Совета Безопасности при
принятии решений в отношении действий по
предотвращению угрозы миру и безопасности. При
этом дальнейшее совершенствование методов
работы Совета, реформа его членского состава на
справедливой географической основе � не просто
важная задача, а настоятельное веление времени.
Правительство Беларуси вновь подтверждает
полную решимость нашей страны внести
конструктивный вклад в работу Совета в случае
избрания нашего государства на место
непостоянного члена на период 2002-2003 годов.

Использование огромных возможностей
глобализации будет сведено к нулю без четкого
понимания необходимости мирового сообщества
говорить на общем языке. Таким языком должен
быть язык права. Опыт последних лет наглядно
продемонстрировал нам, что любое отступление от
международно принятых норм несет в себе
величайшую опасность не только для нарушителей,
но и для всего человечества в целом. Отрадно, что
за годы своего существования Организация
Объединенных Наций накопила значительный
потенциал в этой области, который аккумулирует
все передовые идеи, чаяния и мечты человечества о
построении более совершенного мира.
Имплементация международных норм права на
национальном уровне должна стать приоритетной
задачей Организации Объединенных Наций и ее
партнеров. Сегодня моя страна является участницей
важнейших конвенций и договоров в рамках
Организации Объединенных Наций. Построение
правовой модели, в центре которой находится Устав
Организации Объединенных Наций,
международные договоры и конвенции,
подкрепленные на уровне национальных
законодательных актов � вот та цель, к которой мы
все должны стремиться в нашей работе.

Сложно представить себе устойчивость
взаимосвязанного мира в условиях, когда система
международных отношений будет представляться
либо как доминирование одного государства, либо
как взаимодействие нескольких отдельных групп

государств. Разность уровня социально-
экономического развития сохранится надолго.
Поэтому Организация Объединенных Наций
должна играть более активную роль в содействии
экономическому развитию и социальному
прогрессу всех государств в условиях глобализации.

Беларусь будет поддерживать деятельность,
направленную на более активную концентрацию
внимания мирового сообщества к проблемам
развивающихя государств, и прежде всего Африки.
При этом мы исходим из необходимости учета
интересов стран с переходной экономикой, что
отнюдь не отвлекает внимания от проблем
развивающегося мира. В такой взаимосвязи мы не
видим противоречия � с помощью Организации
Объединенных Наций можно соообща более
конкретно сформулировать соответствующие цели и
задачи работы по данному направлению.

Республика Беларусь разделяет
обеспокоенность многих государств в связи с
экологическим будущим нашей планеты. Весьма
знаковой в этой связи нам представляется
дискуссия как в рамках Саммита тысячелетия, так и
в ходе заседания Совета Безопасности Организации
Объединенных Наций на высшем уровне. Беларусь
подписала и ратифицировала ряд важнейших
международных соглашений в природоохранной
области, включая Рамочную конвенцию
Организации Объединенных Наций по изменению
климата, Конвенцию по биоразнообразию. На фоне
этого мы все более явственно ощущаем безразличие
международного сообщества к крупнейшей
техногенной катастрофе уходящего века �
чернобыльской аварии, основной жертвой которой
стала Беларусь. Хотелось бы в этой связи еще раз
привести сказанные в рамках Саммита слова
Президента нашей страны о том, что

«без осознания нашей коллективной
ответственности за сохранение общей среды
обитания человека все дискуссии о
справедливом распределении благ и издержек,
которые несет с собой глобализация,
останутся лишь пустым звуком». (А/55/PV.4)

Убеждены в том, что ООН, чей вклад в оказание
помощи нашему народу значителен, сможет найти
новые источники и механизмы содействия Беларуси
в преодолении чернобыльской трагедии.
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Идеи демократии и обеспечения прав
человека, несомненно, способны сыграть ключевую
роль в поступательном развитии человечества в
XXI столетии. Но для этого необходимо отказаться
от попыток использовать эти принципы для
разделения народов, для «наказания» неугодных
стран и правительств. К сожалению, приходится
констатировать определенную вовлеченность ООН
в попытки формирования на основе произвольных
критериев «клуба наиболее демократических
стран». Нельзя допустить того, чтобы идея форума
новых и возрожденных демократий, получившая
поддержку в рамках нашей Организации, привела к
делению народов на учителей и учеников.

В этом вопросе принципиальная позиция моей
страны состоит в следующем: истинно
демократический мир может быть только в
условиях равноправного диалога между
цивилизациями.

Нынешний год является особым для развития
народовластия в нашей стране. 15 октября
состоятся выборы в законодательный орган страны,
которые будут проведены в полном соответствии с
демократическими стандартами. Мы пригласили и
надеемся видеть на выборах и наблюдателей от
ООН, что стало бы реальным вкладом
Объединенных Наций в демократическое развитие
Беларуси.

Каждая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
являет собой этапное событие для развития ООН и
системы международных отношений в целом.
Нынешняя сессия наделена в этом смысле особыми
полномочиями. От всех нас зависит, насколько ООН
начала нового столетия сможет оправдать ожидания
и чаяния народов наших стран.

В этой благородной работе мировое
сообщество может всегда рассчитывать на
достойный вклад Республики Беларусь.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-французски): Слово предоставляется
министру иностранных дел Парагвая Его
Превосходительству г-ну Хуану Эстебану Агирре
Мартинесу.

Г-н Агирре Мартинес (Парагвай) (говорит
по-испански): Прежде чем начать свое выступление,
я хотел бы сделать личный комментарий. Как
бывшее должностное лицо Фонда Организации

Объединенных Наций в области народонаселения, я
хотел бы выразить свое удовлетворение в связи с
тем, что имею возможность выступить сегодня в
Ассамблее и приветствовать те страны, с которыми
я работал вместе с моими другими коллегами в
Организации Объединенных Наций. Все мы,
конечно же, разделяем надежду на то, что мечта о
лучшем мире станет реальностью.

Я с большим удовлетворением отмечаю тот
факт, что Вы, г н Председатель, руководите работой
этой Ассамблеи, поскольку я хорошо знаком с
Вашим личными и профессиональными качествами,
являющимися залогом успеха. Я также хотел бы
выразить благодарность и признание Вашему
предшественнику, министру Тео-Бен Гурирабу, за
эффективную работу, проделанную им. Я также
хотел бы поблагодарить Генерального секретаря
г-на Кофи Аннана за представленный им
подробный доклад о работе Организации. В докладе
излагается важная работа, проделанная
Организацией Объединенных Наций на протяжении
всего года, а также вызовы будущего.

От имени моего правительства я также хочу
выразить наше удовлетворение в связи с
вступлением Тувалу в качестве нового члена в нашу
Организацию. Это важный шаг на пути придания
нашей организации подлинно универсального
характера, к чему мы все стремимся.

Недавно завершившийся Саммит тысячелетия
был событием, предоставившим возможность
нашим главам государств поразмышлять о
настоящем и будущем Организации. Эта
Организация должна адаптировать свои рабочие
структуры и механизмы применительно к новым
вызовам, стоящим перед человечеством. Я убежден,
что многочисленные предложения, прозвучавшие на
этом Саммите, позволят разработать четкие и
практические меры, с тем чтобы Организация
Объединенных Наций могла функционировать
более эффективно и продуктивно.

На последнем саммите Группы Рио, который
состоялся в Картахене, Колумбия, главы государств,
входящие в этот политический консультативный
механизм, приняли Картахенскую декларацию в
качестве нашего выдающегося вклада в Саммит
тысячелетия и будущее Организации Объединенных
Наций. Мы намерены обеспечить надлежащие
последующие шаги по осуществлению инициатив и


